

## Editorial

Continuamos con la celebración del 25 aniversario de la revista *Opción* y a su vez con la celebración de las iniciativas del Sistema de Servicios Bibliotecarios y de Información de la Universidad del Zulia (Serbiluz) y del Consejo de Desarrollo Científico y Tecnológico de la Universidad (Condes) de fortalecer las revistas científicas de la institución a pesar de las limitaciones presupuestarias. En el caso de Serbiluz, nos referimos a la conformación del Registro de Revistas Científicas y Tecnológicas de la Universidad del Zulia (REVICYTLUZ), el cual, según la visión de la Directora de esa dependencia universitaria, Dra. Ana Judith Paredes y de su equipo, aspira a convertirse en el índice de revistas arbitradas de la Universidad del Zulia y en un futuro próximo, de la región zuliana y en un índice de referencia internacional. Para ello, se encuentran, tanto el equipo de Serbiluz como los editores de las revistas arbitradas de LUZ, en la culminación del proceso de digitalización de todos los números, desde el primero hasta el último. Por otra parte, resaltamos la iniciativa del Condes de fomentar un trabajo institucional para que nuestras revistas arbitradas estén en formato electrónico manteniendo el formato físico. Esto constituiría un importante impulso para nuestras publicaciones, garantizando en gran medida su permanencia en el tiempo y la visibilidad nacional e internacional de la productividad intelectual de LUZ. Esperamos que ambas iniciativas lleguen a feliz término y reciban todo el apoyo tanto de las autoridades como de toda la comunidad universitaria.

En lo relacionado con la edición número 59, volumen 25, les ofrecemos en esta oportunidad otra interesante gama de artículos en distintas áreas de la Ciencias Humanas, además de las ponencias presentadas en el Foro “Actualidad y Tendencias de las Revistas Arbitradas” realizado en el marco del 25 aniversario de *Opción*. Primeramente, tenemos el trabajo de Claudia Mellado Ruiz, *Evolución del campo ocupacional y académico del periodista latinoamericano: lógicas de mercado y esquemas de formación, en el cual* analiza la evolución del mercado laboral del periodista y su articulación con la realidad formativa entregada por las universidades regionales. Seguidamente, José Beria en su artículo *Las construcciones causativas en kari'ña*, hace una descripción de los mecanis-

mos existentes en kari'ña (Caribe) para aumentar la valencia de los verbos analizando un *corpus* elaborado a partir de transcripciones de conversaciones espontáneas y cuestionarios aplicados a hablantes nativos del kari'ña. Elizabeth García y Marianela Camacho nos presentan la investigación *Imaginario posibles en la arquitectura: neobarroco como estrategia proyectual*. Las autoras exploran una poética semiótica generadora de instrumentos que permita concebir lo neobarroco como estrategia proyectual, además de exponer las interconexiones de los conceptos formales de Omar Calabrese con la realidad socio-cultural de Maracaibo. Otro interesante artículo es el de Beatriz Arrieta, Rafael Meza y Judith Batista *Clasificación de neologismos usados en el lenguaje académico por docentes universitarios venezolanos*. En él señalan que en la producción neológica de términos científicos se recurre a la derivación para cubrir una necesidad designativa, en contraposición a la adopción de extranjerismos o a calcos. Por su parte, Ramiro Fuenmayor, Caterina Clemenza, Ender Altuve y Rubén Araujo en *Hibridación cultural en la gestión pública local de la Alcaldía del Municipio Rosario de Perijá a partir de los postulados de nueva gerencia pública*, identifican y caracterizan los criterios de gestión pública local, puestos en práctica en la Alcaldía del Municipio Rosario de Perijá, estado Zulia, Venezuela, durante el período de gestión 2000-2005.

Rafael Balza escribe *Los sistemas de aprendizaje y la función ritual. Una mirada antropológica de las prácticas educativas: esbozos críticos* y trata de establecer una base crítica de corte teórico que muestre la ineficacia y poca consistencia de los ritos de paso en nuestros sistemas educativos occidentales. El reconocido Profesor Godsuno Chela-Flores en el artículo *Oclusivas, fricativas y aproximantes en el español: hacia una explicación de la marcadez y estado actual de las obstruyentes sonoras*, analiza la escasa presencia de obstruyentes sonoras en español en términos de su marcadez, producto del desbalance entre la presiones subglotal y bucal. Elsa Petit y Jesús Peña en su trabajo *El Pensamiento socialista latinoamericano y el desarrollo organizacional: hacia la construcción de alternativas válidas para nuestra región*, desarrollan elementos constitutivos de una nueva visión de las relaciones intra-organizacionales, analizando las nuevas maneras como deben ser abordadas las relaciones capital-trabajo. Finalmente, les entregamos de forma resumida las conferencias presentadas en el Foro "Actualidad y Tendencias de las Revistas Arbitradas", realizado en el marco del 25 aniversario de

*Opción* dictadas por el Dr. Alexis Romero, Editor-Jefe de la Revista Espacio Abierto de la Facultad de Humanidades de LUZ y por el Dr. Jesús Alberto Andrade, Editor-Jefe de la Revista Enl@ce de la Facultad Experimental de Ciencias de LUZ.

Matilde Flores Urbáez  
Editora - Jefe